

La Patria se defiende

Se activaron los alistados y en todos lados hubo marchas

Decimos presente, estamos listos, unidos en respaldo del presidente Nicolás Maduro y su llamado a formar filas, fueron expresiones en las UCMB **págs. 6 y 16**

Comunicado unánime

Celac condena despliegue militar estadounidense en la región

Se recuerda que América Latina y el Caribe es Zona de Paz y da apoyo al pueblo venezolano **pág. 3**

Lágrimas y risas en el reencuentro

Tres de los niños secuestrados en EE.UU. fueron rescatados y llegaron ayer al país

En el vuelo 65 de Vuelta a la Patria regresaron 305 compatriotas **pág. 2**

Pese a desafíos inflacionarios

PNUD destaca crecimiento económico del país en el primer semestre del año

Estima expansión del PIB del 5,8 % para finales de 2025 **pág. 7**

Del 17 al 21 de septiembre

Caracas se engalana con la Fitelven 2025

El Poliedro en la capital será el epicentro de la tecnología **pág. 7**

Es un grave error, no es verdad lo que se dice de Venezuela

Maduro a Trump: El gobierno de EE.UU. debe abandonar los planes de cambio de régimen

Desde la Academia Militar del Ejército Bolivariano en ocasión de dirigirse a las Unidades Comunes de la Milicia que ayer se activaron en todo el país, el jefe de Estado ordenó unir a todo el que se pueda en defensa de la Patria y la soberanía. Estima que el presidente de Estados Unidos se ha equivocado de nuevo y está engañado con respecto a Venezuela porque “todo cuanto tenemos nos lo hemos ganado a pulso

y no somos un país narcotraficante como se quiere hacer ver para justificar una agresión”. Señaló es todo lo contrario que somos un país libre de drogas con grandes logros en el combate a los narcotraficantes. Manifestó que confía en que alguien sensato le haga ver eso al mandatario estadounidense, pero advirtió que aquí nos defenderemos. Agradeció a la Celac la firmeza de su posición. Foto Prensa Presidencial. **págs. 4 y 5**



Con La voz de Hind
Palestina presente en pantallas del Festival de Cine de Venecia **pág. 14**

Trump renombra al Pentágono y ahora es “Departamento de Guerra” **pág. 11**

Dice No a la anexión

Liga Árabe exige acción global para detener crímenes en Gaza

Pide a la ONU adopte resolución que obligue a Israel detener el fuego **pág. 10**

Tema del Día

Ignacio Ramonet: Venezuela sigue siendo el gran laboratorio político de nuestra época **págs. 8 y 9**

Todavía quedan 70 retenidos con familias sustitutas o en servicios sociales

Gobierno venezolano rescató a tres niños secuestrados por Estados Unidos

En el vuelo número 65 de la Gran Misión Vuelta a la Patria, un total de 305 connacionales, entre ellos los tres infantes, volvieron a pisar territorio venezolano la mañana de este viernes

T/ Redacción CO-VTV
F/ Cortesía
Caracas



Tres niños que se encontraban secuestrados en Estados Unidos, regresaron al país en un nuevo vuelo del Plan Vuelta a la Patria, informó la presidenta de esta gran misión, Camilla Fabri.

A través del canal de Telegram de la misión, calificaron

esta acción como un nuevo milagro, “hoy logramos rescatar a tres niños que estaban secuestrados en Estados Unidos (...) El presidente Nicolás Maduro hizo posible este milagro”, ex-

presó Fabri desde el Aeropuerto Internacional Simón Bolívar de Maiquetía».

Los niños son Robin Cárdenas, Yoisner Graterol e Isaac Lovera, quienes fueron separados

de sus familias cuando fueron deportadas.

Recordó, además, que aún hay más de 70 menores que se encuentran retenidos con familias sustitutas o en los servicios sociales de EE. UU., donde se viola el derecho internacional y sus derechos humanos.

Fabri destacó que el presidente de la Asamblea Nacional, Jorge Rodríguez, todos los días envía la lista actualizada con los niños secuestrados al Gobierno estadounidense, para, en un trabajo de cooperación y negociación, lograr la ubicación y el retorno seguro de los mismos.

Asimismo, informó que, en esta jornada, la número 65 del Plan Vuelta a la Patria, arribaron 305 connacionales que

se encontraban en la nación norteamericana.

LA ALEGRÍA DE ESTAR EN CASA

“Gracias por ayudarnos a estar en familia”, fueron las palabras de una madre que, con los ojos llenos de lágrimas y llena de emoción, recibió a su hijo secuestrado injustamente por el Gobierno de Estados Unidos.

Asimismo, otra abuela materna de uno de los infantes indicó: “Quiero agradecer al presidente Nicolás Maduro, y al ministro Diosdado Cabello Rondón, por permitirnos este reencuentro y la gran bendición que es reencontrarme con mi nieto luego de haber perdido a mi hija”.

A través del vuelo número 65 de la Gran Misión Vuelta a la Patria, un total de 305 connacionales, entre ellos tres infantes, regresaron al territorio venezolano la mañana de este viernes, cabe destacar que cada uno de los presentes recibe asistencia médico-psicosocial, a través del accionar de los órganos de seguridad ciudadana.

Desde el 2017 hasta el 2025

Fiscal General: Más de 131 mil personas han sido procesadas por narcotráfico



T/ Redacción CO-VTV
F/ Ministerio Público
Caracas

El fiscal general de la República de Venezuela, Tarek William Saab, cuestionó la veracidad de un ataque anunciado por Estados Unidos contra una embarcación que supuestamente transportaba drogas en el Caribe, narrativa que intentó justificar que el país es productor de drogas, cuando el informe de la ONU dice que Venezuela no es productor de drogas.

Asimismo, durante una rueda de prensa ofreció un balance detallado sobre los logros obtenidos por el Ministerio Público en la lucha frontal contra el narcotráfico que en los últimos ocho años (2017-2025) han logrado: Procesaron a 131 mil 893 personas por delitos vinculados al tráfico y tenencia de drogas ilícitas.

De los 131 mil 893 procesados por la justicia venezolana 61 mil 690 fueron imputadas por delitos relacionados con el tráfico y posesión de drogas, 49 mil 947

han sido acusadas luego de que los fiscales del Ministerio Público, sustentaron y consiguieron pruebas suficientes para pasar a juicio y finalmente 20 mil 256 fueron encontradas culpables por los tribunales de la república y en consecuencia, fueron condenadas.

Es importante recordar a los lectores, que los delitos de narcotráfico, en cualquier modalidad, no tiene ningún tipo de beneficio procesal, ni en la reducción de las penas ni en el período de cumplimiento de las mismas.

El Fiscal resaltó que de las drogas incautadas que han sido objeto de procesos judiciales en ese período, hay 280 mil 141 kilos de cocaína, 83 mil 442 kilos de marihuana y 793 kilos de heroína.

Para finalizar, el titular del Ministerio Público señaló que Venezuela no aceptara ningún chantaje que intente dividir y vulnerar la estabilidad del país.

FANB ha neutralizado 402 aviones vinculados al narcotráfico



Venezuela neutralizó 402 aeronaves vinculadas al narcotráfico, en operativos ejecutados por la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB), así lo confirmó el vicepresidente sectorial de Soberanía Política, Seguridad y Paz, Vladimir Padrino. Las cifras demuestran la efectividad de la estrategia nacional contra el crimen organizado transnacional, particularmente en zonas fronterizas estratégicas.

El más reciente operativo se desarrolló en el municipio Maroa del estado Amazonas, donde las fuerzas militares neutralizaron una aeronave, destruyeron un campamento logístico e incautaron material estratégico de grupos criminales. “¡Nada nos detiene! ¡Venezuela no ha sido ni será ruta para el tráfico ilícito de drogas!”, declaró Padrino López.

Estos resultados se suman a los logros reportados por el fiscal general Tarek William Saab, quien detalló que entre agosto de 2017 y agosto de 2025 se procesaron 131 mil 893 personas por delitos relacionados con tráfico y tenencia de sustancias ilícitas. Del total procesado, 61 mil 690 personas fueron imputadas, 49 mil 947 acusadas y 20 mil 256 condenadas.

Las autoridades venezolanas incautaron más de 365 mil kilos de drogas ilícitas durante este período: 280 mil 141 kilos de cocaína, 83 mil 442 kilos de marihuana y 793 kilos de heroína. Las cifras verificables evidencian una estrategia coordinada entre instituciones militares, policiales y del Ministerio Público.

El organismo expresa preocupación por el despliegue militar en la región

Celac reafirma su voluntad de combatir el narcotráfico cumpliendo las leyes

La comunidad Latinoamericana y Caribeña recalcó en un comunicado que hay un Tratado para la Proscripción de las Armas Nucleares en la América Latina y el Caribe, que refleja la vocación de nuestros pueblos por la paz, la seguridad colectiva y la proscripción de armas nucleares como medio de coerción o amenaza



T/ Redacción CO- VTV
F/ Cortesía
Caracas

Los países que conforman la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) manifestaron su profunda preocupación por el reciente despliegue militar en la región y reafirman su voluntad de combatir el narcotráfico en la región bajo el marco legal internacional vigente, mediante un comunicado oficial.

Ante las acciones extra-regionales, recuerdan en el texto que América Latina y el Caribe han sido proclamadas

como “Zona de Paz”, compromiso adoptado por todos los Estados miembros y sustentado en principios como la proscripción de la amenaza o el uso de la fuerza, la solución pacífica de controversias, la promoción del diálogo y el multilateralismo, el respeto irrestricto a la soberanía y la no injerencia en asuntos internos.

A continuación, el comunicado integro: Antigua y Barbuda, Barbados, Belice, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Cuba, Dominica, Granada, Guatema-

la, Honduras, México, Nicaragua, San Cristóbal y Nieves, Santa Lucía, San Vicente y las Granadinas, Surinam, Uruguay y Venezuela como países que integran la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) expresan su profunda preocupación por el reciente despliegue militar extra-regional en la región.

Al respecto se recuerda que América Latina y el Caribe han sido proclamadas como Zona de Paz, compromiso adoptado por todos los Estados miembros y susten-

tado en principios como: la proscripción de la amenaza o el uso de la fuerza, la solución pacífica de controversias, la promoción del diálogo y el multilateralismo, el respeto irrestricto a la soberanía e integridad territorial, la no injerencia en los asuntos internos de los Estados y el derecho inalienable de los pueblos a la autodeterminación.

Destacamos asimismo, que el Tratado para la Proscripción de las Armas Nucleares en la América Latina y el Caribe (Tratado de Tlatelolco) constituye un hito histórico que convirtió a nuestra región en la primera zona densamente poblada del mundo libre de este tipo de armamento. Este tratado refleja la vocación de nuestros pueblos por la paz, la seguridad colectiva y la proscripción definitiva de las armas nucleares como medio de coerción o amenaza.

Reconocemos, por otro lado, que el crimen organizado transnacional y el narcotráfico constituyen una amenaza significativa para alcanzar sociedades pacíficas e inclusivas, por lo que reafirman su voluntad de combatirlos de manera prioritaria, aumentando la cooperación y la coordinación regional e internacional en el marco del respeto al Derecho Internacional y cumpliendo con los marcos legales y convenios internacionales vigentes.

Los países de la CELAC firmantes de esta declaración, hacen un llamado a promover un entorno seguro y reiteran su firme compromiso con la defensa de la paz, la estabilidad, la democracia y el desarrollo en toda la región.

Reiteró que el despliegue de EE.UU. una amenaza para toda la región

Canciller Gil asegura que Latinoamérica y el Caribe seguirá siendo zona de paz

T/ Redacción CO-VTV
Caracas

Luego del comunicado emitido los países de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) en el que expresan su preocupación por el despliegue militar de EEUU. frente a las costas venezolanas, el canciller de la República, Yván Gil, reiteró que estas acciones son una amenaza en contra de la región, y “un síntoma de desesperación de quienes no han podido revertir 26 años de Revolución Bolivariana”.

Gil indicó que este pronunciamiento es un tema de soberanía, dignidad y derecho internacional, durante un contacto telefónico con *Venezolana de Televisión (VTV)*.

Refirió que la mayoría los países Celac han ratificado su adhesión y defensa de América Latina como zona de paz, según la Declaración de la

cumbre celebrada en 2014 en La Habana, Cuba, documento presentado ante la ONU.

Comentó que Marco Rubio en su locura “ha promovido la presencia de un submarino nuclear, siendo América Latina una zona libre de armas nucleares”, en franca violación de este tratado que además EE.UU. se comprometió a respetar en el año 1971, recordó Gil.

En opinión del canciller, “la Celac se ha plantado de manera firme, soberana y digna “indistintamente de las posiciones ideológicas”, porque se trata de un tema de dignidad y de exigir que se respete el derecho internacional.

El jefe de la cancillería venezolana dijo que EE.UU. no cesa en su afán de agredir a Venezuela; pero se ha encontrado con un muro firme en América Latina, que hoy le ha dado una respuesta “a ese odio que quiere sembrar Marco Rubio y los Crazy cubans mayameros que tratan de se-

cuestrar la política exterior de Estados Unidos y dirigir una carrera armamentística en la región”.

Destacó que América Latina no tolerará despliegues militares en la región y menos bajo la excusa de luchar con el narcotráfico, sabiendo que EE.UU., a través de la DEA, es el principal país que apoya esta actividad ilícita.

Recalcó que “en los informes que de la ONU recientemente nunca se ha mencionado a Venezuela como sitio de tránsito de drogas y menos como país que protege al narcotráfico, por lo que, Marco Rubio es capaz de contradecir a los departamentos y científicos de EE.UU. que no señalan en sus informes a Venezuela como país vinculado al tráfico de drogas.

Gil aseveró que el Gobierno de Venezuela tiene capacidad para demostrar ante el mundo que no es país productor de drogas y combate el narcotráfico y la delincuencia organizada.

“La lucha antidrogas no debe escapar a los principios de legalidad”

ONU advierte que la respuesta al narcotráfico debe respetar el derecho internacional

T/ Redacción CO-VTV-agencias
Caracas

Las autoridades de la Oficina de Derechos Humanos de la ONU declararon que cualquier acción de un Estado para enfrentar el tráfico de drogas debe respetar el derecho internacional, refiriéndose al supuesto “ataque” lanzado esta semana por Estados Unidos contra una embarcación que supuestamente pertenecía a la extinta organización criminal Tren de Aragua y que surcaba el Mar Caribe.

En la supuesta acción militar, Estados Unidos dijo haber matado a once “narcoterroristas” de esa organización criminal. La portavoz de derechos humanos de la ONU, Ravina Shamdasani, sostuvo en Ginebra que esto no puede justificar su asesinato.

“En cuanto a los delitos relacionados con drogas, para que quede claro, no se debe matar a las personas por consumir, traficar, vender o poseer drogas”, explicó.

**CAMPAÑA
CONTRA CARTELES**

Aun cuando ha quedado demostrado que esta narrativa que intentan imponer es falsa, el Departamento de Defensa estadounidense ha indicado que esto solo es el inicio de una campaña contra los carteles de la droga que, según el gobierno estadounidense, están controlados por el Gobierno de Venezuela.

La portavoz de la ONU agregó que la lucha contra el narcotráfico no debe escapar a los principios de legalidad y que los funcionarios son los responsables de cumplirlos.

“Para ser claros, el uso intencional de la fuerza letal solo se permite como medida de último recurso contra una persona que represente una amenaza inminente para la vida”, recalcó.

“Si hay fallecimientos en una operación para aplicar la ley, se deben investigar de forma independiente, rápida y transparente”, sostuvo Shamdasani.

Se comprometió a enviarle al presidente Trump, la verdad sobre la lucha contra el narcotráfico

Maduro: EE.UU. usa tácticas de Hollywood para justificar ataques contra Venezuela

Durante la activación de las Unidades Comunales Milicianas, desplegadas en los cinco mil 336 Circuitos Comunales, el Mandatario nacional expuso que hay personas que pretenden montar un expediente falso, con el tema del narcotráfico, para agredir a todo un país

T/ Deivis Benítez-VTV-AVN
F / Prensa Presidencial
Caracas

El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro, lideró la activación de las Unidades de Milicia Comunal (UMC) en los 5.336 circuitos comunales de Venezuela, un hito que reafirma la unión cívico-militar para la defensa de la soberanía nacional.

Durante el acto realizado desde la histórica sede de la Academia Militar del Ejército Bolivariano denunció que “pretenden montar un expediente falso, absolutamente falso, con el tema del narcotráfico para agredir a todo un país, para calificar a la institucionalidad de un país. Es tratar de cubrir con un expediente sucio, tipo Hollywood, que divide entre malos y buenos, y los malos siempre somos los latinos y los buenos siempre son los gringos”, criticó en forma enfática, el presidente Nicolás Maduro Moros, al desmentir los supuestos informes que voceros de Estados Unidos (EE. UU.) buscan crear con el tema del narcotráfico.

“Por eso yo le digo al presidente Donald Trump, una vez más le digo, desde Caracas la bella, desde la Venezuela la pacífica, el intento que algunos de sus funcionarios están haciendo por un cambio de régimen en Venezuela, ¡otra vez es un error! (...) ¡Así que todos esos cuentos son falsos!”, confirmó, vehementemente, al rechazar los infundios que señalan a Venezuela como productor y vendedor de drogas y estupefacientes de cargamentos que son dirigidos por las mafias colombianas y ecuatorianas a EE.UU. con la complacencia, en el caso ecuatoriano, del actual presidente fraudulento Daniel Noboa.

El jefe de Estado alertó que esta pretensión de insistir en el método de “cambio de régimen” fracasará, pero es un peligro la insistencia por el riesgo que corre América del Sur y el Caribe.

LLAMADO A LA CORDURA

“El Gobierno de los Estados Unidos de Norteamérica debe abandonar su plan de un cambio de régimen violento en Venezuela y en toda América Latina



y el Caribe; y respetar la soberanía, el derecho a la paz, la independencia de nuestros países, que de manera heroica son libres gracias a nuestros libertadores y nuestras libertadoras”, solicitó el Presidente.

Acto seguido, rechazó la intención adicional de tratar de mancillar a los integrantes de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB) con ataques criminales e inmorales. “Es mentira lo que dicen sobre Venezuela (...) Por favor, no se dejen meter una mentira más, para una

guerra más, guerra fratricida, ahora en Suramérica y el Caribe”.

MENSAJE A TRUMP

El presidente Maduro dirigió un mensaje directo a su homólogo estadounidense, a quien, con toda consideración institucional y personal, le recuerda que Venezuela respeta su Gobierno y a su país, pero debe respetar igualmente a los venezolanos.

“Y con el respeto que nos hemos ganado le decimos: esos informes que le pasan

no son verdad. Venezuela, hoy por hoy, es libre de producción de coca y cocaína y en el combate al narcotráfico estamos triunfando en esa batalla”.

Pidió públicamente a funcionarios o personalidades en EE.UU. que puedan acceder a Trump, a revelarles los reportes de Naciones Unidas donde se confirman hechos de la lucha contra las drogas de Venezuela, las cifras de incautaciones a narcotraficantes que pretenden usar al país como tránsito, así como los reportes que aseveran que la mayoría del tráfico procedente de Colombia y Ecuador pasa por el Pacífico.

“Ojalá alguien sensato que llegue al presidente Trump le dé estas cifras”, exteriorizó, pero ante la posibilidad de que no haya esta oportunidad, se ofreció a enviarle la información directamente. “Yo se las voy a mandar al presidente Trump, porque lo he dicho muchas veces: a él lo respeto, diferencias hemos tenido y tenemos, pero ninguna de ellas puede llevar a un conflicto militar y a la violencia a Suramérica y nuestra América. ¡No hay justificación y no es verdad lo que dicen!”.

Igualmente, en otro mensaje al pueblo norteamericano, le recordó que, en la historia reciente, gobiernos y “halcones” de EE.UU. propagaron mentiras descaradas contra pueblos de Irak, Libia, Afganistán y otras naciones para invadir las, atacarlas y destruirlas, al provocar los conflictos que hoy existen en esas zonas del planeta.

“Le digo al pueblo de EE.UU. no es verdad que había armas de destrucción ma-

siva en Irak y no es verdad lo que dicen de Venezuela. Es un callejón sin salida donde se están metiendo. Y Venezuela siempre ha estado en la disposición de conversar y dialogar, pero, así como estamos en esta disposición, ¡exigimos respeto para nuestro país y nuestro pueblo y seguiremos defendiendo la verdad de Venezuela, cueste lo que cueste!”.

UNIDADES COMUNALES MILICIANAS

El presidente de la República, Nicolás Maduro Moros, activó las Unidades Comunales Milicianas, desplegadas en los cinco mil 336 Circuitos Comunales distribuidos a lo largo y ancho del territorio nacional.

El jefe de Estado destacó que “hoy es el primer día de activación operativa y organizativa de toda la Milicia Nacional Bolivariana, ya estructurada con los ciudadanos que se alistaron en las dos jornadas previas”.

Esta iniciativa subrayó el presidente Maduro, representa un paso firme en el fortalecimiento del sistema defensivo nacional, en concordancia con lo establecido en la Constitución Bolivariana, que señala que “la defensa de la soberanía es corresponsabilidad de todo el país”.

Asimismo, el mandatario nacional reiteró la puesta en marcha del Sistema de Alistamiento Permanente (SAP) a través del Sistema Patria, al invitar a todos los ciudadanos que deseen incorporarse a la



Milicia Nacional Bolivariana a hacerlo en cumplimiento del sentimiento sagrado de defensa de Venezuela.

La activación de las Unidades de Milicia Comunal (UMC) en los 5.336 circuitos comunales de Venezuela, un hito que reafirma la unión cívico-militar para la defensa de la soberanía nacional.

Durante la jornada, el Mandatario realizó un pase televisivo a Anzoátegui, donde la vicepresidenta de la República, Delcy Rodríguez, y el gobernador Luis José Marcano anunciaron el impresionante crecimiento del Cuerpo de Combatientes del sector petrolero.

El presidente Maduro destacó que la incorporación de la ciudadanía al siste-

ma defensivo nacional forma parte del Plan Integral de la Patria, un proyecto histórico que cuenta con siete líneas de transformación, entre ellas la Tercera T, enfocada en resguardar la seguridad y soberanía nacional. El Jefe de Estado explicó que se están desarrollando todos los métodos y fases para garantizar la defensa de la nación de forma progresiva.

Defensores de la patria activos en todo el país

Desde el sector Los Guaraguaoos, la vicepresidenta Rodríguez activó las UMC del sector petrolero en cumplimiento a las instrucciones del Presidente, demostrando que la clase trabajadora está lista para la batalla. En este sentido, notificó que el Cuerpo de Combatientes de la industria petrolera, del gas y de la petroquímica, incrementó en un 600 por ciento, una respuesta contundente ante las arremetidas del imperialismo.

“Seguiremos cumpliendo sus instrucciones para elevar el apresto operacional, para estar listos y pasar de esta etapa de alistamiento a activarnos en operaciones y procesos de formación (...). Quien intente amedrentarnos, morderá el polvo de la derrota en la industria del petróleo, del gas y de la petroquímica”, aseveró Rodríguez.

Por su parte, el gobernador Luis Marcano agregó que, siguiendo los lineamientos del Alto Mando Político, los 205 Circuitos Comunales de Anzoátegui han activado sus UMC y se han desplegado en las calles para ratificar que la entidad “está firme en defensa de los intereses nacionales”.

PESCADORES A LA CARGA

Desde el estado Falcón, el ministro del Poder Popular para la Pesca y Acuicultura, Juan Carlos Loyo, afirmó que la milicia de pescadores del país, se ha mantenido en fusión perfecta con la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB), y los cuerpos policiales, con el



objetivo de fortalecer la capacidad de defensa de la Patria.

En este sentido, el Ministro realizó la activación de las Unidades Milicianas Comunales (UMC), en los 296 Circuitos Comunales de la entidad, resaltando a su vez, el Consejo de Pescadores, Pescadoras, Acuicultores y Acuicultoras Artesanales (Conppa) está en constante formación para dar cumplimiento a las instrucciones del presidente Nicolás Maduro.

Desde la Base Naval Juan Crisóstomo Falcón, una de las bases de mayor importancia de la Armada Nacional Bolivariana, el titular de la cartera ministerial, destacó que los trabajadores del área pesquera y acuícola se han reunido hoy, para decirle a toda Venezuela, en este primer ciclo de convocatoria de alistamiento y de organización, que

los mil 537 CONPPA a lo largo de toda la geografía venezolana, están en vanguardia para el resguardo de la paz y tranquilidad de la Nación.

Mientras que el comandante de la Zona Operativa de Defensa Integral (ZODI) marítima, vicealmirante Ángel Cisco Mota, subrayó que los batallones de formación de milicias de pescadores y batallones especiales, trabajan de manera conjunta con el Poder Popular para defender la Patria de Bolívar y Chávez.

Sangre de centauro

Desde la entidad apureña, el gobernador Wilmer Rodríguez, encabezó la fusión de los Cuerpo de combatientes pescadores y diferentes empresas de la localidad apureña, con las 181 UMC.

Con el objetivo de fortalecer el sistema defensivo territorial, se llevó a cabo

una jornada extraordinaria en Mantecal, municipio Muñoz, para la activación de la Unidad Comunal Milicia de Combate. El evento, que contó con la presencia de llaneros, pescadores y voceros de las comunas, marcó la activación de 181 unidades comunales de la milicia en el estado Apure.

Rodríguez destacó la herencia histórica de la región, mencionando a los “bravos de Apure” y a Negro Primero, figuras emblemáticas de la lucha por la independencia. Afirmó que el pueblo apureño, con “sangre de centauro”, defenderá la patria ante cualquier amenaza.

Por su parte, el Mayor General Hernández Briseño expresó su satisfacción por la jornada y resaltó la participación de la milicia campesina. Explicó que se están realizando marchas y entrenamientos en todo el país, en conjunto con empresas como Corpoelec, PDVSA Gas y Agroflora, para garantizar la producción y la seguridad de las instalaciones nacionales. El objetivo, según el General, es hacer de Venezuela un país “inexpugnable”.

Aunado a ello, el vocero de la milicia campesina, Rodolfo Peña, enfatizó la disposición de los productores para defender la nación. Subrayó que, en esta nueva fase de organización, se están formando las milicias campesinas en el municipio Muñoz, con un enfoque en la defensa integral de la nación. Peña reiteró que los apureños están dispuestos a defender su tierra y su gente, a la hora que sea necesario, demostrando ser del tamaño del compromiso que se les presente.

Ratifican su respaldo al presidente Nicolás Maduro

Alistados se movilizaron en la activación de las Unidades Comunales de Milicia

En Caracas, Miranda, Mérida, Carabobo, Aragua, Falcón y Portuguesa, miles salieron a las calles para demostrar su compromiso por la paz y la defensa de la soberanía

T/ Redacción CO-VTV
F/ Cortesía
Caracas

Trabajadores, clase obrera, jóvenes, motorizados y pueblo en general, salieron ayer a las calles de todo el país, a ratificar el compromiso con la paz y la seguridad de la nación y realizaron mini concentraciones y marchas para demostrarlo

La movilización en todo el territorio nacional como parte de la activación de las Unidades Comunales de Milicia, para la defensa integral de la patria ante las amenazas imperiales que pretenden socavar la soberanía y la paz nacional.

El presidente de la República, Nicolás Maduro Moros, anunció la activación de estas unidades en las cinco mil 336 Comunas y Circuitos Comunales del país, en cumplimiento de lo establecido en la Ley Constitucional de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB).

Cada unidad comunal contará con un conjunto de Bases Populares de Defensa Integral (BPDI). En total, se conformarán 15 mil 751 bases que coincidirán territorialmente con los 15 mil 751 centros electorales de Venezuela, con el fin de asegurar la articulación cívico-militar en cada espacio de la nación.

CARACAS

En la ciudad capital, el Poder Popular se movilizó desde la Plaza Miranda, en la avenida Baralt, hasta la Plaza Bolívar, con el objetivo de incorporarse a las Unidades Comunales de Milicia, como parte de su compromiso por la defensa y la paz del territorio venezolano.

“Hemos salido los trabajadores y la clase obrera a ratificar nuestro compromiso con la paz, la soberanía y la tranquilidad de nuestro país. No hay imperio, ni con barco, ni con buque, ni con amenazas, ni bloqueo, que pueda con la dignidad de un pueblo”, destacó uno de los representantes del Concejo Municipal de Caracas.

Asimismo, resaltó que son más de mil 600 trabajadores del Consejo Municipal que se sumaron a la Milicia Bolivariana, para defender la paz del país.

ARAGUA

Los cuerpos combatientes del estado Aragua dijeron presente en la movilización para rechazar las amenazas del Gobierno norteamericano. En tal sentido, la gobernadora Joana Sánchez destacó



que el pueblo venezolano ha salido a las calles para manifestar su respaldo contundente al jefe de Estado, Nicolás Maduro, así como el contundente rechazo a las amenazas promovidas por el imperialismo estadounidense para desestabilizar la nación.

Por su parte, el Comandante de la Zodi del estado, G/D Ángel Daniel Balestrini, afirmó que toda la Milicia Nacional Bolivariana de la entidad aragüeña está lista y desplegada para garantizar la defensa integral del territorio, en perfecta articulación con la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB) y el poder popular.

CARABOBO

Los cuerpos combatientes del estado Carabobo se movilizan en perfecta fusión popular-militar-policial, para participar en la Marcha de Alistados en la Milicia Bolivariana, orientada a fortalecer la defensa territorial y la soberanía nacional.

Al respecto, la primer teniente Joana Colmenárez, manifestó que el pueblo y los integrantes de la milicia ratifican su respaldo al presidente constitucional Nicolás Maduro Moros, y a la defensa de la patria.

MIRANDA

Desde el estado Miranda, el director de la Policía de la entidad, C/G José Luis García Pinto, acompañó la movilización de los cuerpos combatientes al destacar la gran participación en el alistamiento a la Milicia Bolivariana como respuesta al llamado del presidente Nicolás Maduro y como iniciativa propia en la defensa de la patria y la identidad nacional.

MÉRIDA

Asimismo, los Cuerpos combatientes del estado Mérida también participaron en la Marcha de Alistados en la Milicia Bolivariana, con el objetivo de seguir fortaleciendo la Revolución Bolivariana ante las agresiones y amenazas del gobierno imperialista estadounidense.

NUEVA ESPARTA

Desde el estado Nueva Esparta, los cuerpos combatientes reafirmaron su compromiso irrevocable con la defensa de la soberanía nacional ante las agresiones y amenazas del gobierno imperialista estadounidense.

“Estamos aquí para defender la patria, en este bastión de Nueva Esparta, el primer bastión patriótico de nuestra lucha independiente. Defendemos la patria contra todo el que quiera meterse con nosotros”, destacó el ciudadano Vidal Pérez.

PORTUGUESA

El alcalde del municipio Guanare en el estado Portuguesa, Oscar Novoa, informó que la entidad cuenta con 4 mil milicianas y milicianos desplegados en todo el territorio, comprometidos con la defensa de la Patria y guiados por el amor a Venezuela.

En una movilización registrada este viernes 05 de septiembre, por parte de los cuerpos combatientes en todo el territorio nacional, subrayó que esta fuerza popular organizada representa un componente esencial en la protección de la soberanía y la paz nacional.

“En toda Portuguesa estamos encomendados a la instrucción que nos ha

dado el presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro, y nuestro gobernador Primitivo Cedeño”, precisó.

En ese sentido, manifestó que, “estamos desplegados y con un alistamiento de 4.200 milicianos y milicianas en las Unidades Comunales de Milicia en todo el territorio del estado, cada hombre y mujer decididos a defender la Patria”.

SUCRE

En 224 comunas del estado Sucre se realizaron diversas movilizaciones de alistados en la Milicia Bolivariana, a fin de reiterar el rechazo a las amenazas imperiales y ratificar su compromiso con la defensa de la soberanía nacional. En ese sentido, la gobernadora Johanna Carrillo, expresó que en estas manifestaciones se ve reflejado el patriotismo del pueblo venezolano.

“El pueblo del estado Sucre está en vanguardia, desde cualquier rincón, desde Güiria hasta Santa Fé estamos haciendo estas marchas de manifestación de soberanía, de la paz y manifestación del respeto que merece Venezuela”, apuntó.

TRUJILLO

En el municipio Valera del estado Trujillo, los cuerpos combatientes se movilizan para la defensa de la soberanía y la paz, en respaldo al jefe de Estado, Nicolás Maduro. Al respecto, el gobernador del estado Trujillo Gerardo Márquez remarcó que se han instalado 221 Unidades Comunales Milicianas en la entidad, como parte del fortalecimiento de la defensa territorial.

A pesar de los desafíos inflacionarios

PNUD destaca crecimiento económico de Venezuela en primer semestre de 2025



El informe estima una proyección de expansión del Producto Interno Bruto del 5,8 por ciento para el cierre del año

T/ Redacción CO-AVN
F/ Cortesía
Caracas

El Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) presentó su Reporte Macroeconómico del Primer Semestre de 2025, en el que se evidencian signos positivos de crecimiento económico en Venezuela, con una proyección de expansión del Producto Interno Bruto (PIB) del 5,8 por ciento para el cierre del año.

Basado en datos del Banco Central de Venezuela, SENIAT y organismos internacionales como la OPEP, CEPAL y el FMI, el informe destaca un crecimiento interanual del PIB del 6,6 por ciento, impulsado por una expansión del sector petrolero del 12,3 por ciento y un aumento del 4,4 por ciento en sectores no petroleros. Servicios financieros, telecomunicaciones, comercio y reparación de vehículos figuran entre las áreas de mayor dinamismo.

No obstante, el informe advierte sobre retos persistentes en materia inflacionaria y cambiaria. La inflación anualizada al cierre de junio se ubicó en 216,7 por ciento, influida por la devaluación del

tipo de cambio (108,19 Bs/\$) y factores externos como las sanciones internacionales.

En el ámbito externo, aunque las exportaciones petroleras crecieron en volumen, la caída de los precios del crudo afectó el valor total de las ventas. China se consolidó como principal destino, absorbiendo el 77 por ciento de los volúmenes exportados.

En cuanto a política fiscal, se reporta una mejora en los ingresos nominales, aunque erosionados por la inflación. Los ajustes en la Unidad Tributaria buscan compensar esta pérdida y equilibrar las cuentas públicas.

El informe concluye que, pese a los desafíos, Venezuela mantiene una trayectoria de crecimiento sostenido, con expectativas moderadas de recuperación económica. La reciente licencia otorgada a Chevron abrió posibilidades de ingreso de divisas, aunque su impacto ha sido limitado por tensiones bilaterales.

La compañía estadounidense cuenta con operaciones en 12 países

Empresa Sunergon Oil inició operaciones en la Faja Petrolífera del Orinoco



TyF/ Banca y Negocios
Caracas

La empresa Sunergon Oil Operating LLC, una compañía registrada ante las autoridades de Texas de los Estados Unidos de Norteamérica, notificó, a través de un comunicado, que inició operaciones de mantenimiento, servicio y procura en la zona de la Faja Petrolífera del Orinoco “Hugo Chávez Frías”, a través de una alianza estratégica suscrita con Petróleos de Venezuela (PDVSA).

La estatal petrolera venezolana recibirá inicialmente una inversión en servicios de 154 millones de dólares, provenientes de sus aliados y financistas, quienes han cumplido los re-

quisitos nacionales e internacionales, según un comunicado de la Sunergon firmado por Alejandro Terán, CEO y gerente general de la compañía.

Asimismo, las operaciones se iniciaron en la ciudad de El Tigre, estado Anzoátegui, donde se acondicionaron las instalaciones respectivas para concretar las actividades previstas en el acuerdo.

“La industria ha emitido órdenes de servicios por 56 millones de dólares para una etapa inicial, lo que activará servicio y taladros en la zona para la recuperación de pozos categoría dos. Asimismo, dará oportunidad de empleo a más de 200 trabajadores y trabajadoras de la zona, dando así soporte social

a este necesario desarrollo”, explica el comunicado.

APUESTA FIEL POR EL PAÍS

Sunergon Oli Operating indica que apuesta “fielmente a este gran país, cuyas condiciones de producción en la estabilidad del mercado mundial son únicas y más que necesarias en estos momentos”.

Y añade que “creemos fielmente en los miles de empleados de la industria petrolera venezolana, respetamos sus capacidades y compromiso, aunado a la gestión de su directiva”.

La empresa ratifica que ha cumplido con todos los requisitos y, al igual que las demás petroleras norteamericanas, “poseemos las debidas autorizaciones nacionales e internacionales para acometer los compromisos asumidos”.

“Gracias por esta oportunidad de operación, y estamos seguros del feliz término para el país, así como para todos los ciudadanos, aunados a la necesidad de estabilización del mercado energético mundial”.

EL PERFIL EMPRESARIAL

En su sitio web, la empresa indica que ha desarrollado operaciones en 12 países, entre ellos Estados Unidos, Colombia,

Se realizará del 17 al 21 de septiembre

Fitelven 2025 convierte a Caracas en el epicentro tecnológico de Venezuela

T/ AVN
Caracas

La Feria Internacional de Telecomunicaciones de Venezuela 2025 (Fitelven 2025), se celebrará del 17 al 21 de septiembre en el Poliedro de Caracas, consolidándose como el foro más importante del país en materia tecnológica y de telecomunicaciones, según reportó el Ministerio del Poder Popular para la Comunicación e Información en sus redes sociales.

Este evento anual reunirá a destacados fabricantes, proveedores y operadores del sector telecomunicaciones en más de 200 stands. Entre los

temas expuestos destacarán tecnologías como 5G, IoT, ciberseguridad, inteligencia artificial y fibra óptica.

Expertos, tanto nacionales como internacionales, ofrecerán más de 40 conferencias, cursos certificados y clases magistrales, y organizarán ruedas de negocios para fomentar alianzas estratégicas y promover la innovación tecnológica.

Además del contenido profesional, la feria incluirá espacios dedicados al entretenimiento familiar, con zonas gastronómicas y actividades culturales, convirtiéndose en una experiencia integral para todo tipo de público.

Ecuador, Bolivia, Italia, Rumania, España, Panamá, República Dominicana y Venezuela.

La empresa se define como “un proveedor líder de soluciones integradas en múltiples sectores, especializado en exploración de petróleo y gas, optimización de la producción, construcción, desarrollo inmobiliario y operaciones mineras”.

“Con más de 28 años de experiencia técnica, aprovechamos la ingeniería de vanguardia, el soporte operativo avanzado y la gestión experta de pro-

yectos para ofrecer soluciones innovadoras y eficientes. Nuestros servicios integrales abarcan el desarrollo de yacimientos, la perforación, las operaciones de instalaciones en superficie, la inspección, la reparación y el mantenimiento de activos críticos”, añade.

También señala que se destaca “en la gestión de la cadena de suministro y la logística, al garantizar soluciones rentables y de alto rendimiento adaptadas a las necesidades cambiantes del mercado”.

Aseguró que estamos ante la crisis civilizatoria del capitalismo

Ignacio Ramonet: Venezuela sigue siendo el gran laboratorio político de nuestra época

Para el periodista, “el mundo multipolar es ya un dato de la realidad, pero no es todavía un horizonte” comentó durante la entrevista realizado por Geraldina Colotti con motivo de su nuevo libro *La era del conspiracionismo*

T/ Geraldina Colotti
F/ Cortesía
Caracas



Ignacio Ramonet, periodista y ensayista, analista internacional, fue durante mucho tiempo director de *Le Monde diplomatique*. En su libro *La era del conspiracionismo*, analizó los mecanismos del “trumpismo” que hoy vemos extenderse a otras latitudes, desde América Latina hasta Europa. Con él hemos hablado de la crisis política de la Unión Europea y de las renovadas tensiones entre Estados Unidos y los países socialistas latinoamericanos.

Vivimos un momento de profundas y dramáticas transformaciones, que afectan todos los planos de un modelo —el capitalista dominante— en crisis sistémica, pero con la clara intención de hacer que toda la humanidad viva su agonía. Desde su punto de vista —el de un analista político refinado y de larga trayectoria—, ¿cómo interpreta esta crisis?

No estamos frente a una crisis puntual del capitalismo, sino ante su crisis civilizatoria. El sistema, en su versión neoliberal y financiarizada, ha alcanzado un punto en el que ya no consigue reproducirse sin destruir sus propias bases: el trabajo, la naturaleza, los vínculos sociales, incluso la idea de comunidad política. El capital transforma el colapso en estrategia, convierte la precariedad en norma y administra la catástrofe como si fuera un estado natural de las cosas. Su agonía es larga y violenta, y pretende arrastrar consigo a toda la humanidad. Lo que se anuncia no es solo el agotamiento de un modelo económico, sino el fin de una racionalidad histórica: la que identificaba progreso con acumulación infinita.

¿Y qué contrapesos identifica en lo que para muchos es el surgimiento de un mundo multicéntrico y multipolar, del cual, sin embargo, no se desprende una visión prospectiva clara como si ocurría en el siglo pasado, cuando una buena parte del mundo creía en la esperanza del comunismo?

El mundo multipolar es ya un dato de la realidad, pero no es todavía un horizonte. Multipolaridad significa diversifi-

cación de centros de poder, debilitamiento de la hegemonía absoluta de Estados Unidos, emergencia de actores como China, India o Rusia. Pero eso no equivale a emancipación. En el siglo XX, incluso en medio de guerras y contradicciones, la esperanza comunista ofrecía un relato de futuro, una brújula colectiva. Hoy el multipolarismo aparece más como una negociación entre potencias que como un proyecto de humanidad. Dicho esto, en los márgenes, en los movimientos sociales del Sur global, en las resistencias feministas, indígenas y ecologistas, se insinúa otra lógica: la de una vida que no se mida por el beneficio, sino por el cuidado. Ahí reside, todavía en germen, una perspectiva esperanzadora.

Hablemos de la crisis de Europa, comenzando por la del sistema político francés, ahora inmerso en una nueva y probable caída del gobierno. ¿Cuál es su análisis de las fuerzas en juego y las posibles soluciones?

Francia encarna, de forma especialmente nítida, la crisis política europea. La V República, diseñada para garantizar estabilidad, se ha convertido en un régimen bloqueado, sin capacidad de producir legitimidad. Macron gobierna con arrogancia tecnocrática, pero también con vacío de proyecto: no habla para la sociedad, sino para los mercados y para Bruselas. Esa desconexión explica la rabia social, la fragmentación de

la izquierda y el ascenso de la extrema derecha. Europa vive en Francia su propio espejo roto: instituciones que ya no representan, pueblos que no se sienten escuchados, sociedades que buscan salidas en la protesta o en el voto de castigo. La solución real exigiría una refundación democrática desde abajo, pero ese horizonte no logra todavía organizarse políticamente.

Francia es la fuerza motriz del rearme europeo, el país que lleva adelante el mayor número de proyectos financiados por el Fondo Europeo de Defensa (FED), y la Italia de Giorgia Meloni va por el mismo camino, Alemania se rearma, y los países bálticos no se quedan atrás. ¿La Unión Europea puede ser solo la del complejo militar-industrial, eternamente subalterna a Estados Unidos? ¿Y qué consecuencias puede tener en el marco de los conflictos actuales?

El rearme europeo es el síntoma más evidente de la subordinación del continente a los intereses estratégicos de Estados Unidos. Francia, Alemania, Italia o los países bálticos no se rearmen para defender un proyecto propio, sino para reforzar el complejo militar-industrial bajo tutela de la OTAN. Europa invierte en armas lo que niega a la cohesión social, a la educación o a la transición ecológica. Ese desequilibrio revela una elección histórica: ser campo de confron-

tación y no actor de paz. Con ello, Europa no solo se militariza, sino que también se vuelve irrelevante como proyecto civilizatorio. Al abdicar de una política exterior autónoma, renuncia a su posibilidad de ofrecer al mundo otra racionalidad que no sea la de la guerra.

La crisis de las democracias occidentales está mostrando dos fenómenos en crecimiento: la desafección del electorado (principalmente el de izquierda) y el aumento de partidos xenófobos y de extrema derecha, aparentemente los menos propensos a usar las “maneras fuertes” en el plano geopolítico. ¿Cómo se llegó a este cortocircuito y cómo se sale de una trampa semejante?

El cortocircuito de las democracias occidentales tiene raíces profundas. Durante décadas, la socialdemocracia y buena parte de la izquierda aceptaron el neoliberalismo como marco inevitable. En ese momento se consumó la traición: millones de trabajadores, de jóvenes, de sectores populares se sintieron despojados de una representación real. La extrema derecha se instaló entonces como el único discurso de ruptura, ofreciendo identidades cerradas, soberanías ficticias y seguridades ilusorias. Es un relato pobre y excluyente, pero conecta con el dolor social de quienes han visto arrasados sus derechos. La salida no puede consistir en imitar ese relato, sino en



reconstruir un horizonte emancipador: redistribución radical de la riqueza, democracia participativa, internacionalismo, justicia social y ecológica. En otras palabras, devolver a la política la capacidad de nombrar el futuro.

Mientras se deshilacha la posibilidad de una alternativa anticapitalista, o de democracia avanzada (lo que se llamó “el renacimiento latinoamericano” después de la victoria de Chávez en las presidenciales en Venezuela), se vislumbra la amenaza de una nueva internacional fascista, con modulaciones variadas. ¿El “modelo” europeo se está imponiendo también en América Latina?

El ciclo progresista latinoamericano, que algunos llamaron “renacimiento” tras la victoria de Chávez en 1998, abrió un horizonte inesperado en medio del dominio neoliberal: la posibilidad de una democracia avanzada, popular, inclusiva, con soberanía y justicia social. Sin embargo, ese impulso inicial encontró rápidamente límites y resistencias: el sabotaje económico, los golpes blandos, la guerra mediática y también las contradicciones internas de los propios procesos. En ese vacío vuelve a emerger un peligro que creíamos desterrado: una internacional fascista con múltiples rostros —religioso, neoliberal, militarista—, que opera en red y con fuerte inspiración europea. América Latina, que tantas veces fue laboratorio de emancipación, corre el riesgo de serlo también de nuevas formas de autoritarismo. La batalla actual es por impedir que esa racionalidad excluyente se imponga como norma, y por recuperar la audacia de imaginar un proyecto histórico propio.

¿Qué análisis hace del “laboratorio Venezuela” a la luz de los nuevos ataques imperialistas a la revolución bolivariana, pero también desde el punto de vista de las fuerzas de la transformación? ¿Cómo se inserta este “experimento” en la historia del marxismo?

Venezuela sigue siendo el gran laboratorio político de nuestra época. Allí se intenta algo que el sistema global no tolera: combinar democracia participativa, soberanía nacional y redistribución social bajo un horizonte socialista. Por eso las agresiones no cesan: bloqueo, sanciones, asfixia económica, campañas de deslegitimación. Pero también allí se han visto las formas más creativas de resistencia popular: las comunas, la autogestión, la idea de poder desde abajo. En la historia del marxismo, la experiencia bolivariana representa un intento de actualización: no repetir dogmas, sino injertar la tradición emancipadora en las realidades latinoamericanas, con Bolívar, con Chávez, con los pueblos originarios y con la memoria insurgente del continente. Es un proceso inacabado y lleno de tensiones, pero es también una prueba de que el marxismo no está muerto: muta, se reencarna, busca nuevas síntesis.

Los aparatos ideológicos de control son cada vez más sofisticados. A la guerra de IV y V generación, se acompaña la guerra cognitiva, como vemos con el genocidio en Palestina —el genocidio más televisado y al mismo tiempo el más ocultado—, pero también con la agresión a Venezuela. Y sin embargo, también vemos que, con la llegada de Trump, el ataque a los sectores populares y a las visiones que los han querido representar en el siglo pasado (el socialismo y el comunismo) es directo y frontal. ¿Cómo debemos interpretar todo esto?

Vivimos en una época en la que la dominación ya no se ejerce solo con armas y ejércitos, sino con narrativas y dispositivos de control mental. La guerra de cuarta y quinta generación, la llamada “guerra cognitiva”, consiste en modelar percepciones, fabricar consensos, naturalizar injusticias. Palestina es el caso más brutal: un genocidio transmitido en

directo y, al mismo tiempo, ocultado bajo capas de manipulación mediática. Lo mismo ocurre con Venezuela y con cada proceso que desafíe el orden imperial. El trumpismo, y fenómenos afines en otras latitudes, no hacen sino desnudar esta lógica: el ataque frontal a los sectores populares y a las memorias de emancipación (el socialismo, el comunismo, las luchas obreras, feministas o anticoloniales). Lo que se busca es extirpar la idea misma de alternativa. Nuestra tarea es precisamente la contraria: preservar la memoria, sostener las resistencias y mantener viva la imaginación política de otro mundo posible.

A 100 años del nacimiento de Fanon, de Malcolm X y de Lumumba, ¿el Sur global, Palestina y África en particular (pienso especialmente en el Sahel) todavía necesitan su mensaje? ¿Tiene razón el socialismo bolivariano al apostar por la posibilidad de construir hoy al hombre y la mujer nuevos sin destruir lo que lo impide? ¿O hay que volver al machete?

A un siglo del nacimiento de Franz Fanon, Malcolm X y Lumumba, su mensaje sigue siendo imprescindible. Fanon nos enseñó que la colonización no solo ocupa territorios, sino también conciencias, y que la liberación debe ser material y psicológica al mismo tiempo. Malcolm encarnó la dignidad radical frente al racismo estructural. Lumumba simbolizó la soberanía africana en un mundo partido en bloques. Hoy, en Palestina, en África y en el Sur global, esas lecciones son vitales: sin emancipación cultural, no hay emancipación política. El socialismo bolivariano, al hablar del “hombre y la mujer nuevos”, retoma esa tradición: la de transformar al ser humano en el proceso mismo de la lucha, no después. No se trata de “volver al machete” como pura violencia, sino de reconocer que ningún proyecto emancipador puede florecer sin desmontar los dispositivos de opresión que lo asfixian. El desafío sigue siendo el mismo: liberar al ser humano en su totalidad.



La consideran como la peor tragedia sísmica en décadas

Afganistán en alerta por nuevas réplicas del devastador terremoto

Los últimos reportes confirman 10 heridos más, viviendas dañadas y miedo generalizado en comunidades que aún no logran recuperarse del sismo inicial

T/ Agencias
F/ Cortesía
Islamabad

Una serie de réplicas en Afganistán volvió a sacudir la región oriental este jueves por la noche y la madrugada del viernes. Las autoridades confirmaron que al menos 10 personas resultaron heridas y se registraron más daños materiales en provincias ya golpeadas.

El Servicio Geológico de Estados Unidos (USGS) informó que fueron cinco los sismos superficiales, con una magnitud



máxima de 5,6. Las sacudidas se sintieron incluso en Kabul e Islamabad, la capital de Pakistán, generando pánico entre la población.

El portavoz de la Autoridad Nacional de Desastres, Mohammad Hammad, declaró

que las nuevas réplicas afectaron a ocho provincias, incluidas Kunar, Nangarhar y Laghman. El balance de víctimas desde el fin de semana supera las 3.700 personas.

Otro sismo, de magnitud 5,2, golpeó el viernes por la tarde la misma

área, según el USGS, agravando el miedo en comunidades que todavía sufren las consecuencias del terremoto inicial.

LA PEOR TRAGEDIA SÍSMICA EN DÉCADAS

La Oficina de Ayuda Humanitaria de la Comisión Europea (ECHO) y agencias de la ONU informaron que el devastador terremoto de magnitud 6.0 del pasado domingo, dejó a más de 6.700 familias sin techo en el este de Afganistán, afectó a un total de 500.000 personas y hasta este jueves arrojaba un saldo de 2.205 fallecidos y 3.640 heridos.

En la provincia de Nuristán, al norte de Kunar, el residente Enamullah Safi contó que él y sus vecinos huyeron de sus casas durante la noche. “Todo el mundo estaba asustado, seguimos con miedo y no hemos vuelto a nuestras casas”, relató a AFP.

El joven cocinero de 25 años explicó que pasó la noche bajo una manta junto a otras personas para protegerse del frío en la zona montañosa. La incertidumbre y el trauma marcan a las comunidades que intentan resistir.

El desastre golpea en un momento crítico: el país enfrenta pobreza, sequías y la expulsión masiva de afganos desde Pakistán e Irán, todo bajo el control de los talibanes desde 2021.

Rechazo a los planes de anexión israelí

Liga Árabe exige acción global para detener crímenes en Palestina



T/ Alma Plus
F/ Cortesía
El Cairo

El Consejo de la Liga de los Estados Árabes, a nivel ministerial, pidió a la comunidad internacional intervenir de manera inmediata para proteger al pueblo palestino de los crímenes y la agresión israelíes.

Durante la 164 sesión ordinaria en la sede de la Secretaría General en El Cairo, reafirmó su apoyo a los esfuerzos conjuntos de Qatar y Egipto encaminados a alcanzar un alto al fuego permanente y restablecer la vida normal en la Franja de Gaza.

El Consejo subrayó la centralidad de la causa palestina para toda la nación árabe, la identidad de Jerusalén como capital

del Estado de Palestina y el derecho a la plena soberanía sobre los territorios ocupados en 1967, incluida Jerusalén Oriental, el espacio aéreo, aguas territoriales, recursos naturales y fronteras con los estados vecinos.

Asimismo, condenó los crímenes de guerra, genocidio y lesa humanidad cometidos por Israel contra la población de Gaza y Cisjordania, incluida Jerusalén.

CONDENA A PLANES DE ANEXIÓN

El organismo denunció los planes israelíes de anexar Cisjordania, imponer control militar sobre Gaza y desplazar al pueblo palestino, calificándolos como una agresión contra la seguridad nacional árabe y una amenaza para la paz regional e internacional.

Rechazó además las declaraciones del primer ministro israelí sobre la llamada visión del “Gran Israel”, que calificó como un riesgo para la seguridad colectiva y la estabilidad mundial.

LLAMADO A LA ONU

La Liga Árabe instó al Consejo de Seguridad a adoptar una resolución bajo el Capítulo VII de la Carta de la ONU que obligue a Israel a detener el fuego y el genocidio, garantizar la entrega de ayuda humanitaria a Gaza y cumplir las órdenes de la Corte Internacional de Justicia.

También, reclamó evitar el desplazamiento forzado del pueblo palestino, y pidió a Argelia, Somalia y al Grupo Árabe en Nueva York proseguir esfuerzos en esta dirección.

DENUNCIA DEL USO DE LA HAMBRUNA

El Consejo condenó el uso de la hambruna como arma de genocidio por parte de Israel, que ha causado la muerte de cientos de niños y civiles.

A su vez, denunció trampas mortales tendidas bajo la denominada Fundación Humanitaria de Gaza.

Exigió a la comunidad internacional actuar de inmediato para detener la hambruna sistemática, en línea con los hallazgos del informe de la Clasificación Integrada de la Seguridad Alimentaria (22 de agosto de 2025).

Precedente histórico de solidaridad

Escocia aprueba boicot total a Israel en respaldo a Palestina



T/ Agencias
Edimburgo

El Parlamento escocés adoptó una decisión histórica al aprobar una resolución que exige un boicot total a Israel y a las entidades vinculadas a sus operaciones militares en Gaza, en respuesta a la grave crisis humanitaria que afecta al pueblo palestino.

La votación arrojó 62 diputados a favor y 31 en contra, mientras que numerosos legisladores laboristas y liberal demócratas se abstuvieron.

La moción, promovida por el Partido Verde Escocés, recibió un respaldo significativo, reflejando un cambio notable en el sentimiento político y público hacia Palestina.

La resolución insta a los gobiernos de Escocia y del Reino Unido a implementar boicots, desinvertir en compañías que apoyan las operaciones militares de Israel y aplicar sanciones directas a las entidades involucradas.

El primer ministro John Swinney anunció acciones concretas de ayuda humanitaria, incluyendo bloquear la financiación pública a empresas que suministran armas a Israel, destinar 400.000 libras esterlinas para un quirófano infantil en Escocia y establecer un hospital de campaña en Gaza.

También se brindará asistencia médica a 20 niños heridos y se donarán 600.000 libras esterlinas a la oficina de coordinación humanitaria de la ONU en Palestina.

Nueve aeronaves del Comando Sur

Aviones militares de EE.UU. llegan a Panamá en medio de críticas

Organizaciones sociales panameñas han denunciado que las maniobras conjuntas violan acuerdos de neutralidad y comprometen la soberanía del país

T/ Telesur
F/ Cortesía
Ciudad de Panamá



Nueve aeronaves del Comando Sur de Estados Unidos llegaron este viernes 5 de septiembre a Panamá como parte de una nueva fase de ejercicios militares conjuntos con fuerzas locales, en un contexto marcado por el rechazo de diversos sectores sociales a la presencia de tropas extranjeras en el país.

De acuerdo con información oficial del Servicio Nacional Aeronaval (Senan), las maniobras denominadas Panamax Alpha-Fase II, se desarrollarán entre

el 5 y el 15 de septiembre. El operativo contará con la participación de cinco aeronaves de la Fuerza de Tarea Conjunta Bravo, incluyendo dos helicópteros UH-60 Black Hawk y tres CH-47 Chinook, utilizadas comúnmente para transporte

táctico de tropas y carga. Según el comunicado emitido por el Senan, el propósito de estos ejercicios es “fortalecer las capacidades operacionales de los estamentos de seguridad del Estado panameño, para la protección del Canal de Panamá”.

Sin embargo, distintas organizaciones sociales han expresado su preocupación por el creciente involucramiento militar estadounidense en el país. El Frente Nacional por la Defensa de los Derechos Económicos y Sociales (Frenadeso) y la Coordinadora Victoriano Lorenzo señalaron que estos movimientos responden a un memorando de entendimiento firmado en abril entre el Gobierno panameño y el Departamento de Defensa de Estados Unidos, el cual, advierten, se aparta de los Tratados de Neutralidad de 1977 y representa una amenaza a la soberanía nacional.

Además de las maniobras aéreas, el Senan informó que el buque multipropósito Presidente Manuel Amador Guerrero zarpó esta semana rumbo a la costa de Florida para participar en la edición número 66 del ejercicio naval Unitas 2025, una de las operaciones multinacionales más longevas del hemisferio occidental.

El mayor Dionisio Martínez, comandante del Comando Naval, recordó que Panamá ha participado regularmente en estas maniobras desde hace varios años, incluyendo su papel como país anfitrión en 2016. En esta edición, el programa contempla ejercicios de interoperabilidad, comunicación táctica, patrullaje estratégico y operaciones aéreas, marítimas y submarinas.

Para mostrar una imagen más agresiva, aseguró

Trump renombra el Pentágono como Departamento de Guerra

T/ RT
Washington

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, firmó este viernes una orden ejecutiva que otorga al Departamento de Defensa el título de “Departamento de Guerra”.

“Decidimos volvernos ‘woke’ y cambiamos el nombre a Departamento de Defensa. Así que vamos a regresar al Departamento de Guerra. Creo que es un nombre mucho más apropiado, especialmente a la luz de la situación actual en el mundo”, dijo, al anunciar la medida.

El líder estadounidense añadió que este paso “envía un mensaje de fuerza y de victoria mucho más fuerte de lo que cualquiera podría realmente comprender”.

“Máxima letalidad, no tibia legalidad. Efecto violento, no corrección política. Vamos a formar guerreros, no solo defensores. Este Departamento de Guerra, señor presi-

dente, al igual que Estados Unidos, ha vuelto”, indicó el jefe del Pentágono, Pete Hegseth, presente en la firma de la orden en el Despacho Oval.

UNA IMAGEN MÁS AGRESIVA

De acuerdo con The New York Times, la medida se esperaba hace algún tiempo y hace parte de la promesa de Trump de alinear la misión de las Fuerzas Armadas con su objetivo de proyectar una imagen más agresiva. El diario subraya que el término ‘Departamento de Guerra’ fue utilizado por EE.UU. para referirse a su agencia militar por más de 150 años, hasta poco después de la Segunda Guerra Mundial.

“Ese era el nombre cuando ganamos la Primera Guerra Mundial. Ganamos la Segunda Guerra Mundial. Lo ganamos todo. Y a mí me parece mucho más apropiado”, aseguró el mandatario.

Si violaran la zona de seguridad de sus barcos

EE.UU. amenaza con derribar aviones militares de Venezuela

T/ RT
F/ Cortesía
Washington

El presidente de EE.UU., Donald Trump, advirtió este viernes con derribar aviones militares de Venezuela luego de que el Pentágono acusara a Caracas de volar dos aeronaves “cerca de un buque de la Armada de EE.UU. en aguas internacionales”.

“Tengo que decir que estarán en problemas. Le avisaremos sobre eso, escuchamos que sucedió, pero no terminó, no como lo describen”, respondió luego de que un periodista le preguntara en la Casa Blanca qué pasaría si aviones venezolanos volaran sobre zonas de seguridad en EE.UU.

Durante una conferencia de prensa autorizó a Dan Caine, presidente del Estado Mayor Conjunto, a “actuar como quiera” si Venezuela decide sobrevolar algunas de sus zonas de seguridad.



dad. “Sí, señor”, respondió el general.

“Si nos ponen en una situación peligrosa, serán derribados”, ratificó.

De la misma forma, no quiso comentar qué tan cerca están de una situación semejante.

El martes, también desde la Casa Blanca, Trump anunció que habían atacado un “barco con drogas” que aseguró había zarpado de Venezuela. “Muchas cosas están saliendo de Venezuela, así que lo sacamos”, agregó.

POLÉMICA E INTENCIONES

Washington asegura que destruyó la embarcación porque transportaba drogas a EE.UU. y tilda de “narcoterroristas” a los 11 tripulantes presuntamente asesinados. Sin embargo, Caracas ha puesto en duda la veracidad de la operación y del video publicado como prueba, al revelar múltiples inconsistencias presentes en el audiovisual y haber analizado su veracidad a través de

herramientas de inteligencia artificial.

En este marco, las autoridades venezolanas han denunciado que el operativo estadounidense, anunciado como un esfuerzo para combatir el tráfico internacional de drogas, en realidad es una mampara para propinar un “zarpazo terrorista” dirigido a deponer al presidente Nicolás Maduro, que a la vez constituye una “amenaza” para la paz de Venezuela y la región.

Camarada Llamarada

Somos Esperanza

¿Venezuela es amenaza para EEUU?

T/ Carolina Escarrá Gil
F/ Cortesía

Últimamente he escuchado a voceros importantes decir que no somos amenaza para EE.UU., y creo que no solo somos amenaza para el gobierno de Trump y el estado profundo gringo, sino también para todo el sistema imperial que va más allá de EE.UU. y que incluye a los negocios transnacionales de la droga, del tráfico de armas y tráfico de personas que hemos develado y atacado desde acá. Un libro de Seth Harp, intitulado The Fort Bragg Cartel, demuestra que el verdadero Cartel de los Soles funciona en la base militar Fort Bragg de Carolina del Norte, que es sede de las Fuerzas Especiales gringas y está vinculado al cartel de los Zetas, además de unos incidentes desde el 2019 y 2020.

NUESTRO MODELO

Lo somos, porque estamos a la vanguardia de luchas por la justicia histórica y las reivindicaciones culturales y sociales; con un modelo participativo y protagónico de democracia que aplica en el territorio, camino hacia un estado comunal; con 17 trimestres de crecimiento sostenido y el desarrollo de 13 motores productivos luego de haber resistido al bloqueo y a las medidas coercitivas unilaterales, lo cual nos ha llevado a un modelo económico que “está robusto, sólido, avanzando en crecimiento, en diversificación”; donde ha culminado el periodo electoral por lo cual nos vamos a dedicar 4 años a gobernar en el territorio, en Toparquía; por nuestras salas de autogobierno; por nuestra economía distributiva aún en los peores momentos; porque cambiamos gasto social por inversión social, entendiendo que solo mandando obedeciendo, podremos lograr un gobierno que tenga estabilidad política, seguridad social y felicidad para nuestro pueblo.

Lo somos porque estamos enfocados en la descolonización de nuestro pueblo, cansado como dijo el presidente Maduro de aquellos que quieren “imponer el supremacismo de los magnates y los blancos”, dejando ver que “todavía hay quienes quieren imponer el supremacismo y vernos desde lejos como en la época de la colonización”, pero “se está levantando una conciencia social que no permitirá que se imponga un nuevo tipo de colonialismo, un nuevo tipo de supremacismo, de colonialismo en nuestra América ni en el mundo”; además de que a pesar de todos los ataques de esa casta supremacista contra el presidente Maduro, en sus propias palabras: “no es un hombre, no es Maduro, es un pueblo, es una historia sagrada”.



FORMACIÓN Y CONCIENCIA

Lo somos, porque tenemos formación y conciencia como dice un documento que trabajamos, bajo el principio de un Pueblo, una Patria, un Líder que es uno de nosotros, porque somos todas y todos; con la unión popular militar policial y el alistamiento de todas y todos los venezolanos que amamos la Patria/Matria, contando además de los 4.5 millones de milicianos, el alistamiento de 8.2 millones de venezolanas y venezolanos dispuestos a defender nuestra Patria/Matria.

Lo somos porque por nuestra sangre corre el legado histórico de Venezuela que está sustentado en “una trayectoria de resistencia; una trayectoria libertaria, independentista, anticolonialista esa es nuestra trayectoria; republicana y revolucionaria, propagadora de la igualdad y en el siglo XXI, socialista”, con “un socialismo nuestroamericano, indoamericano, de democracia directa, de poder comunal”, para lo cual es imprescindible, la paz.

LUCHA POR LA HUMANIDAD

Lo somos porque estamos a la vanguardia de la lucha contra el nazi sionismo que ha perdido el control del mundo que había logrado a través de sus aparatos ideológicos de propaganda, en un complejo militar industrial, vinculado a las empresas de seguridad que funcionan como mercenarias, así como al con-

trol de empresas transnacionales y de bancos y fondos de inversión que mantienen subsumida a parte de la población de sus países en la ignorancia, mientras las élites de lo que Robert Phillips llamó en 2018, la “clase capitalista transnacional”, les dan pan y circo a través de las redes sociales e incluso de las universidades que los forman.

Además, decía el presidente Nicolás Maduro que una de las razones por las que nos atacan es porque no solo quieren nuestros recursos naturales al contar con las 1ras reservas de petróleo del mundo que fueron certificadas en el 2012, las 4tas reservas de gas, las 1ras de oro, por la cantidad de coltán, de tierras raras, de tierra fértil con 30 millones de hectáreas para desarrollo agrícola; sino también porque quieren eliminar y borrar el proyecto bolivariano en el siglo XXI, y quieren acabar con el ejemplo de lo que estamos haciendo en Venezuela con expresión en otras partes de América Latina, con la visión de Patria Grande que nos dejó el Libertador.

VÍNCULOS INTERNACIONALES

En sus documentos y desde hace muchos años (al menos 2009), los gringos señalan que somos amenaza porque dejamos entrar al continente -que consideran su patio trasero- a China, Rusia, Irán, porque promovemos los valores de

un mundo multipolar y pluricéntrico, las relaciones sur-sur, la visión de un mundo entre iguales (diría Bolívar: una confederación de estados con representantes plenipotenciarios), e impulsamos no solo las relaciones del sur global, sino también y especialmente de los pueblos, con una visión de anfictionía tan clara que destruimos los planes de dominación y control que se plantearon a través de la constitución continental que implicaba la propuesta del ALCA, pero también en la denuncia mundial de las atrocidades cometidas por EEUU, por el sionismo de Israel y por lo que han dado en llamar el pacto imperialista del occidente colectivo, en nombre de los derechos humanos, de la igualdad o de la democracia hecha a su medida, con sus propias categorías cognitivas, distintas a las nuestras.

SOMOS ESPERANZA

En definitiva, podemos decir que nos consideran amenaza porque somos esperanza, y porque estamos en la vanguardia de la lucha contra el fascismo; porque creemos que es posible otro mundo, basado en los principios fundacionales de la carta de la ONU, en el principio de no injerencia, de autodeterminación de los pueblos, y sobre todo de soberanía popular.

cescarragil@gmail.com
Caracas



Creación, Diseño, Ilustración elTANOyea / Equipo: Gabriela, JorgeH Comité, AlexTacuato y Briseida

Musiquemos

Musicando

Andrés Felipe García Torres*

La historia intentó convencernos de que la palabra mundo abarca a todos los habitantes de la tierra, pero no es cierto pues, que lo que señala la palabra mundo es un modo de asumir la vida. Por ejemplo, se nombran guerras mundiales en las que participó un pequeño grupo humano en un mínimo territorio: Europa, su gente y muy poco más. Así, el mundo es su pequeño mundo. Los historiadores obvian a un gran número de seres humanos, significativamente mayor al de aquellas guerras, donde nuestro Sur Global apenas existe. Esto es una herramienta más de dominación.

Parte resaltante de esta dominación es la supremacía de lo visual sobre las demás sensaciones. Ver para creer es la consigna. Sin embargo, sin ver también creemos en truenos, picadas de zancudo, sabores de comidas y en ricos aromas. Llegamos al tal extremo que el tacto, el tocarnos, es tabú. Resulta pues, que la supremacía visual hizo y hace mucho daño a ese medio expresivo tan presente e importante para todo ser

humano como lo es el musicar que, por cierto, también participa de lo táctil. Sí, es cierto que se creó un sistema de notación visual que permite recordar y legar algunos parámetros de músicas de hace siglos, pero el musicar también se ha descrito y definido en el papel, según esta cultura-mundo visual. Muy lamentable porque el material que constituye al musicar es el cálido y auditivo sonido, no otro.

Sí, al nombrar música solemos referirnos a la partitura, a lo visual. La música es definida como el bien combinar las notas con el tiempo, porque su notación se escribe en dos coordenadas: en vertical las frecuencias ("altura" de las notas) y en horizontal sus duraciones. Así se tiene el sentido visual más no auditivo pues, no dice sobre la expresión sonora y mucho menos su percepción, esto desapareció, no existe, cayó en la zona del no ser, aunque musicar afecte por igual a intérpretes e interpretantes oyentes al compartir esa energía sonora que genera ricos momentos significativos, memorables y disfrutables. Musicar es comunicación en toda ley, un

compartir colectivo que va y viene a la vez, donde todos dan y todos reciben.

El sonoro musicar resulta de vibraciones en determinadas frecuencias que generan estructuras, contornos melódicos cognoscibles, reconocibles, recordables e interpretables, portan información, comparten mensaje. Así, la expresión musical es arte que conmueve hasta el tuétano, pues nuestro cuerpo tiene gran variedad de materia, que conforma órganos que funcionan en sincronía entre sí: latido cardíaco, respiración, etc., que se verán afectadas con diversas consonancias y disonancias por las frecuencias externas. ¿Quiere decir que estamos hechos de música? Claro que sí, pues la palabra armonía proviene de la perfecta y armónica danza de los planetas en el éter, de allí su significado tan propicio a la música y a la salud, siempre que nos mantengamos musicando en esa bella y sana armonía.

*Músico docente
andresgarciaor@gmail.com
Caracas

Las propuestas deben estar alineadas con las 7T

Abierta la convocatoria para el Festival Comunitario de Artes Escénicas Miranda 2025

En esta tercera edición del evento por primera vez se contemplará la figura de sedes invitadas, que en esta oportunidad serán localidades caraqueñas

T/ Redacción CO
F/ Prensa Mincultura
Caracas

Desde el sector II de La Bombilla, en la Comuna Altos de José Félix Ribas, en Petare, se anunció la convocatoria para los talentos que deseen formar parte de la tercera edición del Festival Comunitario de Artes Escénicas Miranda 2025, según reseña una nota publicada en el portal web del ministerio para la Cultura.

El evento empleará la estructura de Circuitos Comunales, en función de promover la creación de nuevas agrupacio-

nes, además de dinamizar la movida cultural y el intercambio artístico en las localidades mirandinas.

Las bases de participación, dice la publicación, buscan asegurar que las propuestas artísticas estén en sintonía con la filosofía del festival, con un enfoque en la organización comunal, la formación y el refuerzo de la identidad local.

Los participantes deben ser residentes del sector que representan y se le dará un valor especial a la inclusión intergeneracional, con la intención de combatir el edadismo y estimular la participación e interacción general entre niños, jóvenes, adultos, adultos mayores y personas con diversidad funcional.

Las obras deben abordar la identidad local y los temas de las 7 Transformaciones (7T) del Plan de la Patria. Los tópicos sugeridos incluyen la soberanía cultural, la descolonización, la



Los consejos comunales son los encargados de recibir las propuestas

protección del medio ambiente, la productividad comunal y la construcción de territorios de paz.

En la fase comunal se aceptarán producciones de las artes escénicas, tales como teatro,

danza, circo, títeres, mimo y teatro corporal.

Por primera vez se incluirá subseces de Caracas en calidad de invitadas especiales. El evento contempla a los Consejos Comunales y busca facilitar la

capacitación de líderes y promotores culturales.

La iniciativa está diseñada para que nuevos talentos participen sin necesidad de experiencia previa, como una manera de promover que las producciones nazcan del corazón de la comunidad y las fuerzas creativas vivas de los diferentes sectores, quienes contarán con el apoyo técnico de especialistas.

La postulación de propuestas se deberá realizar ante el Comité de Cultura de los respectivos consejos comunales. Asimismo, el registro requiere el apoyo de material reciclable, especialmente el plástico para los proyectos participantes.

Este festival es un proyecto piloto en Miranda con miras a una futura muestra nacional, que tiene la intención de consolidarse como una plataforma integral donde la formación, la organización comunal y la expresión artística, para fortalecer la soberanía cultural del país.

Para mayor información se recomienda dirigirse al Consejo Comunal más cercano a su domicilio o contacte al equipo de la Autoridad Única de Cultura del estado Miranda.

Hoy y mañana serán las dos últimas funciones de la primera temporada

Aunra Rivas y Pedro Durán combinan sus talentos en *Mi Nonna*

T/ Redacción CO
Caracas

Producciones Proscenio vuelve a escena con el estreno de *Mi Nonna*, una adaptación realizada por Jackson Martínez de la obra *La Nonna*, original del dramaturgo argentino Roberto Cossa.

La obra se estrenó el jueves 4 de septiembre, en la Sala Anna Julia Rojas, ubicada en pleno corazón cultural de Caracas, donde permanecerá

por dos funciones más, hoy sábado a las 6:00 p.m. y mañana domingo a las 4:00 p.m. Se espera además que este montaje complete una segunda temporada, los días tres, cuatro y cinco de octubre en el centro cultural de Chacao en El Rosal.

De acuerdo a una nota de prensa, este montaje que combina la comedia grotesca, con la tensión dramática para invitar al público a reflexionar sobre las relaciones familiares

tóxicas, está bajo la dirección de Jackson Martínez.

Mi Nonna pretende reinterpretar, con una mirada contemporánea, la historia de una familia que, en su desesperación económica, decide explotar a su anciana matriarca bajo la convicción de que su apetito desmedido puede convertirse en una fuente de ingresos. De esta manera, lo que comienza como una solución irónica se transforma en una escalada de absurdos,

en la cual el hambre no solo es física, sino también emocional y moral.

El elenco reúne a algunos reconocidos actores del teatro, el cine y la televisión venezolanos, entre ellos dos ganadores del Premio Nacional de Cultura, como lo son la veterana Aura Rivas y el maestro Pedro Durán. El elenco lo completan figuras consolidadas como Alberto Alifa, Jenifer Flores y Gabriela Rodríguez, junto a jóvenes talentos como Verónica León y Moisés Berr, quienes.

En *Mi Nonna*, explicó el director citado en el documento para la prensa, "no solo vemos a una familia disfuncional, sino un espejo de nuestras sociedades, donde el respeto, la dignidad y los lazos humanos se ponen a prueba. Es una comedia que ríe con dolor y que obliga al espectador a reflexionar, desde cualquier espacio y cualquier tiempo, sobre el respeto debe ser vital"

Para mayores detalles se recomienda conectarse con las cuentas en redes sociales @minonnaenproscenio, @11se-rendipias.productora y @se-rendipro

El filme muestra en 89 minutos los últimos momentos de la niña Hind

Gaza presente en las pantallas del Festival de Cine de Venecia

T/Prensa Latina
Roma

La agresión del gobierno israelí contra Palestina figuró en el 82 Festival de Cine de Venecia, con la participación del filme *La voz de Hind* como competidor por el León de Oro a Mejor película.

The voice of Hind Rajab (2025), su título en inglés,

muestra en 89 minutos los últimos momentos de la niña Hind, de seis años, atrapada en un coche durante un bombardeo israelí mientras la Media Luna Roja intenta rescatarla.

El filme es una coproducción basada en hechos reales entre Túnez y Francia, con guion y dirección de Kaouther Ben Hania, con Saja Kilani, Motaz

Malhees, Amer Hlehel y Clara Khoury como protagonistas.

La película, presentada en la selección oficial, forma parte de la lista de 21 filmes que compiten este año por el León de Oro, que entregará el 6 de septiembre un jurado presidido por el estadounidense Alexander Payne.

Hind Rajab fue asesinada por el ejército israelí junto a

sus dos tíos, cuatro primos y los dos ocupantes de la ambulancia que iba a socorrerlos en el barrio gazatí de Tel al-Hawa, el 29 de enero de 2024, explica un comentario del diario El Mundo.

En la película se utilizaron grabaciones de audio reales guardadas por la Media Luna Roja, y por momentos, fotografías de los protagonistas son sobreimpresas a la de los actores, añade la publicación.

Este no es el único ejemplo de las protestas por el genocidio en Gaza durante la

edición 82 del Festival, uno de los más prestigiosos del mundo.

El pasado 30 de agosto más de cinco mil personas convocadas por el colectivo de trabajadores Venice4Palestine (V4P) protestaron pacíficamente en la isla del Lido, sede del evento, condenando el genocidio en Gaza.

Días antes, el mismo colectivo envió solicitudes de exclusión para los actores que apoyaran a Israel, pero esta petición fue denegada, pues la directiva del festival lo considera un espacio de diálogo abierto.

También participarán los medallistas de los Panamericanos Junior 2025

Venezuela llevará a sus mejores judocas a copas regionales

Entre la representación nacional hay judocas olímpicas, campeones panamericanos y rankeados entre los mejores del mundo, quienes dejarán todo en el tatami para llevar el tricolor nacional a lo más alto de las dos citas que se realizarán hoy y mañana

La región representarán al tricolor en la Copa Centroamericana y del Caribe seguida por una de talla continental, ambas justas de la categoría senior que serán selectivas a los Juegos de Santo Domingo de 2026.

Las judocas Anriquelis Barrios, diploma olímpico por su quinto lugar en Tokio 2020, y Karen León, también con participación en la justa japonesa de los cinco aros, lideran el equipo criollo por las damas que se medirá en la competencia que se realizará los días 6 y 7 de septiembre próximos en San Salvador.

Barrios ocupa el puesto 55 del ranking mundial y subirá al tatami en el apartado de los -63 kilogramos donde tendrá como rival entre las inscritas a la mexicana Prisca Awiti, número 28 del escalafón universal.

León, por su parte, estuvo alejada de la escena competitiva internacional, y su última competencia oficial fue en julio

de 2022 durante un Grand Prix en Zagreb. Regresa para retomar su lugar en la región; en la lista de inscritos solo figura una competidora mejor ubicada: la salvadoreña Izayana Marengo, casilla 46 de la tabla del orbe en los +78 kilos.

Completan el equipo de las damas Eliana Aguiar (-70), Gabriela Miranda (-48) y Zunilda Chávez (-78).

GARCÍA TAMBIÉN ES TITULAR

Willis García, campeón panamericano de los Juegos de Santiago de Chile 2023, y Luis Amezcuita, ganador del Abierto Panamericano de Santo Domingo (2023) encabezan el renglón masculino como los judocas con más experiencia entre los nacionales.

García se medirá en los -66 kilos mientras que Amezcuita hará lo propio en +100 kilogramos, a ellos se sumarán Andrés Pariche (-73) y Jonheluis Patete (-90) y Angelo Urbano (-60).



RETO JUNIOR

Los judocas nacionales medallistas en los pasados Juegos Panamericanos Junior 2025 regresan al roce competitivo en esta justa para también sumar puntos y buscar un lugar en los Juegos Centroamericanos y del Caribe que serán el próximo año.

Andreys Pacheco fue la mejor posicionada por los criollos en los junior de Asunción al colgarse una medalla de plata en el apartado de los -57 kilos y Leo-

maris Ruiz, ganadora de un metal de bronce en la categoría de los 52 kilos, tendrán como meta mejorar o igualar su participación de Paraguay para aumentar sus posibilidades de entrar en la nómina de Santo Domingo 2026.

Por los hombres subirán al tatami Luis Pariche en los 81 kilos y Samuel Corzo en los -100 kilogramos, ambos también figuraron como los terceros mejores de los Juegos Junior 2025 en sus respectivas clasificaciones.

T/ Redacción CO-Minideporte
F/ Prensa Minideporte
Caracas

La Copa Centroamericana y del Caribe de San Salvador se realizará el día seis de septiembre y al día continuará con la Copa Panamericana, también con una jornada única y Venezuela estará representada por una plantilla conformada por judocas olímpicas, campeones panamericanos y de

Participaron atletas de 20 estados

Miranda y Caracas dominaron Nacional Juvenil de Ajedrez Sub-20



T/ Prensa Minideporte
F/ Cortesía
Caracas

El caraqueño Alí Jaramillo y la mirandina Catherine Reyes ascendieron al primer lugar en las categorías masculina y femenina, respectivamente, del Campeonato Nacional Juvenil de Ajedrez sub-20, avalado por la Federación Venezolana de Ajedrez.

Luego de siete rondas, el caraqueño ascendió a lo más alto del podio

del Torneo Masculino, el mirandino Sebastián Borges y el capitalino Santiago Casares ocuparon el segundo y tercer peldaño del podio, por otra parte.

Asimismo, en el torneo femenino, el estado Miranda logró el primer y segundo lugar de la competencia, tras el brillante desempeño de Catherine Reyes y Vicmary Pérez, quienes reclamaron sus correspondientes medallas de oro y plata. El tercer lugar lo ocupó la larense Ana Escobar.

El Campeonato Nacional Juvenil sub-20 de Ajedrez se disputó en Caracas con la participación de atletas pertenecientes a 20 estados y el objetivo de masificar esta disciplina en el país.

Este domingo siete de septiembre

IV Carrera y Caminata Caracas 5K será a beneficio de Senosalud

T/ Eduardo Chapellín
Caracas

Con la intención de extender la prueba a diez mil metros en futuras ediciones y bajo el lema "Ayuda a ayudar", se correrá este domingo 7 de septiembre la IV Carrera y Caminata Caracas 5K 2025, a beneficio

de Senosalud, en la que participarán unos 700 corredores desde juveniles hasta adultos.

Uno de los organizadores de la justa, Carlos Sevilla, detalló que la ruta "es bastante amigable, agradable e ideal para los nuevos corredores, para quienes se están iniciando en el mundo del runner".

Agregó que los 5K tienen un tiempo estimado de 30 a 45 minutos; mientras que la caminata durará alrededor de una hora y media: "Para los experimentados corredores hay dos tramos de inclinación desde Paseo Las Mercedes hasta el hotel Eurobuilding; mientras el otro en el kilómetro tres pasando por Bello Monte".

El recorrido va desde el kilómetro uno en la avenida La Guairita, a la altura de la construcción del Metro de Caracas; el kilómetro dos pasará por la avenida Río de Janeiro, a la altura del restaurante Balconata Romana; y la hidratación iniciará en el elevado de la avenida. El kilómetro tres comenzará

en el elevado de Bello Monte, a la altura del CVA, con retorno en la avenida Don Bosco de Bello Monte a la altura del Farmatodo para tomar la calle Miguel Ángel. El kilómetro cuatro será en la avenida principal de Bello Monte, a la altura de Ferretotal; mientras que el kilómetro cinco continuará por la avenida principal de Las Mercedes, cerca de la Plaza Alfredo Sadel, donde será la llegada.

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA
PODER JUDICIAL
Juegado Primero de Primera Instancia en la Civil,
Mercantil, Tránsito y Bancario de la
Circunscripción Judicial del Área Metropolitana
de Caracas
Caracas, 13 de agosto de 2025
215° y 166°
Asunto: AP11-V-FALLAS-2024-001153

CARTEL DE CITACIÓN
SE HACE SABER

A los ciudadanos RENATO ALFREDO YÁNEZ COLMENARES y ANDREA YÁNEZ COLMENARES, venezolanos, mayores de edad y titulares de las cédulas de identidad Nos. V-22.398.290 y V-26.472.704, respectivamente, parte demandada que deberán comparecer por ante este Tribunal dentro del lapso de CUARENTA Y CINCO (45) DÍAS DE DESPACHO siguientes a la publicación, consignación y fijación que del presente cartel se haga en la cartelería del tribunal, a fin de que se den por citados en el juicio que por ACCIÓN MERO DECLARATIVA DE RECONOCIMIENTO DE UNIÓN CONCUBINARIA, que sigue la ciudadana ROSANA DEL CARMEN VICTORIA ÁNGULO MENÉNDEZ, venezolana, mayor de edad y titular de la cédula de identidad No. V-15.487.622, contra los ciudadanos RENATO ALFREDO YÁNEZ COLMENARES y ANDREA YÁNEZ COLMENARES. El referido cartel deberá ser publicado en los Diarios "EL UNIVERSAL Y CORREO DEL ORINOCO", durante TREINTA DÍAS CONTINUOS, una vez por semana, a fin de que se den por citados.

Se les advierte que si no comparece dentro del lapso señalado, se le nombrará Defensor Ad-Litem con quien se entenderá la citación y demás trámites del juicio. Todo ello de conformidad con lo previsto en el artículo 224 del Código de Procedimiento Civil.

DIOS Y LA FEDERACIÓN
EL JUEZ
YUL RINCONES MALAVE

All: Diócesis y Centro San Juan de los Ríos, edificio Apató, piso 1,
Urbanización El Salero, Caracas.
Circuito Judicial de las Juegadas de Primera Instancia en lo Civil,
Mercantil, Tránsito y Bancario del Área
Metropolitana de Caracas.
Código Registral de la Oficina Metropolitana de Caracas
primerecepcion@j1c.caj.rinconesmalave.com



Fotos/Cortesía - EFE



¡Decimos presente!

